

\* \* \* \* \* \* \* 2026年 謹賀新年 \* \* \* \* \* \* \*

<今年の写真のいくつかにはビデオのリンクがついてます。>

皆さんへ、

新年あけましておめでとうございます。今年はクリスマスレターが遅れてしまったので、新年のご挨拶をかねて近況報告を書くことにしました。千葉県の海浜幕張のマンションでの二人での生活は、二年目になりました。

一味は一月に退職したので、パデューからは離れましたが、国内外での落語・小噺の活動が活気づいてきて、結構忙しくしていました。二月にマニラ、七月に彦根と金沢、そして、十月にはミドルベリーでの元教え子のハースさんに招待され、左龍さんとフィラデルフィアで落語活動をしてきました。テクノロジー側では最後の大学院生になるサメト君とハワイ大で学会発表をしてきました。また、日常生活ではご近所の高校の悪友とのゴルフも一年を通じて続けることができました。そして、12月にはかねてより痛かった左足首の手術に踏み切り、ピンが四本入りました。来年は70歳+のバスケグループにルーキーとしてデビューできることをねらっています。



マニラの小噺



ホノルルでの学会発表



フィラデルフィア公演の立役者ニックと左龍師匠



足首にピン四本

由紀子は癌治療を続けています。副作用が強いときなど体調のアップダウンはありますが、穏やかな生活を送っています。体調のいい時は二人で房総半島のドライブや道駆巡りをしたり、小旅行に出かけたりしています。通院があるので海外旅行は難しいですが、今年すべての県を制覇しました。

2月には、東武動物公園で生まれたばかりの白トラの双子の赤ちゃんを見に行きました。とても可愛かったです。この赤ちゃんはニュースでも取り上げられていて、動物公園はこの二匹の白トラでかなり稼いでいました。



また、2月初めには北海道南部の観光名所を巡りながら流氷を見にいくツアーに参加しました。流氷はロシアのオホーツク海近辺のアムール川から漂流してくる壮大な氷の塊で、例年2月初めに北海道の東側に着岸するのですが、今年は到着が遅く、肝心の流氷は全く見られませんでした。あまりに悔しかったので、二週間後に流氷到着のニュースが入ってくると、急遽札幌からの日帰り弾丸流氷バスツアーを使って、念願をかなえてきました。というわけで、リベンジ成功。すごかったです。



オジロワシ



流氷



ガリンコ号

2024年は東北から北海道にかけて桜巡りをしましたが、桜が満開ではなかったところもあったので、今年の桜の季節は「咲いている所に行く」ことにしました。まず、3月には伊豆の河津桜を見に行きました。この桜は、ソメイヨシノよりも早く咲く桜で、色の濃いピンクの桜です。2キロにわたる鮮やかな桜並木は見事でした。4月になると都内の六義園や、千葉の有名な桜スポットを見に行きました。成田空港の滑走路の近くに桜林があり、発着する飛行機と桜のコラボは圧巻です。長野は温泉がたくさんあるので、温泉巡りをかねて桜を見に行きました。長野には、高遠城址公園、松本城、上田城・小諸城址など桜と古城がコラボした名所がたくさんあります。また、松本弘法山古墳という桜で覆われた巨大な古墳など、他では見られない光景のところもあります。それから、白骨温泉に行く途中の樹齢五百年はあろうかという枝垂れ桜も見事でした。



河津ざくら



吉高の枝垂れ桜



松本



高遠城址公園



安養寺の枝垂れ桜

4月末には花桃を見に再び信州に行きました。花桃は白、ピンク、赤の様々な花を咲かせる桃の木で、桜ほど知られていませんが、丘いっぱいに咲く花桃の景色は圧巻です。このときは中央高速をたくさん走り駒ヶ岳ロープウェイや奈良井宿にも寄りました。駒ヶ岳は標高2610mで、山頂はまだ雪で覆っていましたが、日本で一番高い3つの山が見えます。奈良井宿は江戸時代の宿場町で、今は外国人にとても人気のある観光地になっています。



ハナモモ（長野県阿智村）

6月には伊豆の下田に行ってペリー来航黒船旅をしてきました。下田には広大な紫陽花公園があり見事でした。ここは鎌倉よりも規模が大きく素晴らしい穴場スポットです。その後、防衛大学校に勤めている友人の高橋さんのお誘いで、横須賀をはじめて訪れました。



下田公園



下田



横須賀ドブ板通り



三笠

そして、7月には、今年のメインイベントの一つの八重山地方への旅行に行きました。八重山諸島では、石垣島、竹富島、西表島、由布島などに行き、水牛車にも乗りました。



川平湾



カニ



水牛

8月には、もう一つのメインイベント、ずっと行ったかった東北四大祭りに行きました。秋田の竿燈

と五所川原の立佞武多、青森の佞武多、仙台の七夕祭りに行きました。特に竿燈と立佞武多はすばらしかったです。



竿燈



立佞武多



佞武多



七夕まつり

9月には、四万温泉、水上温泉、月岡温泉といった名湯巡りをしました。四万温泉には1694年操業の積善館という有名な温泉宿があり、江戸落語にも出てきます。月岡温泉は珍しいエメラルドグリーンの温泉です。水上温泉で止まった宿には有名な画家、山下清の絵や彼のモザイク画があるお風呂がありました。水上温泉では谷川岳にも行きました。ここの展望所からの景色は絶景で、国立公園になっているのも納得です。



四万温泉



月岡温泉



水上温泉



谷川岳

10月には広島大学の小口さんと息子の萩道君、娘の音葉ちゃんが遊びに来てくれたので、千葉の観光地であるマザー牧場に行きました。11月には房総半島の亀山湖や養老渓谷の紅葉を見に行きました。また、マンションの近くのビーチで、芸術花火がありました。この花火は、国内最高峰の内閣総理大臣賞受賞花火師達の芸術玉を中心に組み合わせて構成された音楽花火で、普通の花火大会とは違う面白い花火がたくさん打ち上げられました。12月にはイルミネーションが有名な東京ドイツ村に行き、ドローンショーを見てきました。



皆さんにとって新年が素晴らしい年になることをお祈り申し上げます。

一味 & 由紀子

現住所：261-0014 千葉県千葉市美浜区若葉 3-1-11-4305

\* \* \* \* \* 2026年 今年もどうぞよろしくお願ひします。\* \* \* \* \*